

# Protokoll der 1. ordentlichen Sitzung

Fachschaftsvertretung 2019/20 der  
Naturwissenschaftlichen Fakultät

18. 10. 2019

**Fachschaftsvertretung der  
Naturwissenschaftlichen Fakultät**  
an der Friedrich-Alexander Universität  
Erlangen-Nürnberg

## Kontakt

Schuhstraße 19  
91052 Erlangen  
Internet: [stuve.fau.de/fsv-nat](http://stuve.fau.de/fsv-nat)  
E-Mail: [fsv-nat@fau.de](mailto:fsv-nat@fau.de)

## Protokollanten

Johannes Dietz                      Büsra Basol  
[johannes.dietz@fau.de](mailto:johannes.dietz@fau.de)        [bb.24@gmx.de](mailto:bb.24@gmx.de)

## Vorsitz und Sitzungsleitung

Lisa Dietrich  
[lisa.dietrich@fau.de](mailto:lisa.dietrich@fau.de)  
+49 (0) 176 56 904 486

## Anwesend

Lisa Dietrich <sup>FS, FR</sup>	18.14 – 19.11 Uhr
Irina Kirchberger <sup>FR</sup>	
Johannes Dietz <sup>FR</sup>	18.14 – 19.11 Uhr
Rocciana Bersch <sup>FR</sup>	18.14 – 19.11 Uhr
Clarissa Höll	
Michael Straulino	18.23 – 19.11
Büsra Basol	18.14 – 19.11 Uhr
Julian Daik	18.14 – 19.11 Uhr
Laurin Mühlberg	
Moritz Reuter	18.14 – 19.11 Uhr

**Anwesende Stimmen:** 9 → beschlussfähig

## Stimmrechtsübertragung

–  
Lisa Dietrich  
–  
Julian Daik  
–  
–  
–  
nicht anwesend, keine  
Stimmrechtsübertragung  
Büsra Basol

**Beginn:** 18.14 Uhr

**Ende:** 19.11 Uhr

## Inhaltsverzeichnis

<b>TOP 1: Formalia</b>	<b>1</b>
1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung . . . . .	1
1.2. Festlegung der Tagesordnung . . . . .	1
1.3. Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung . . . . .	1
<b>TOP 2: Berichte</b>	<b>1</b>
2.1. Neues von den FSIn . . . . .	1
2.2. Konvent . . . . .	1
2.3. Sonstige Kurzberichte . . . . .	1
<b>TOP 3: Selbstorganisation</b>	<b>2</b>
3.1. Sitzungsmodalitäten . . . . .	2
3.2. Geschäftsordnung . . . . .	2
3.3. FSV T-Shirts . . . . .	2
3.4. Social Media . . . . .	2
3.5. Mailverantwortlicher bis nächste Sitzung . . . . .	3
<b>TOP 4: Aktionen</b>	<b>3</b>
4.1. Sprechstunden . . . . .	3
4.2. Vernetzungstreffen . . . . .	3
4.3. FSV-Kneipentour/FSV-Vernetzungswochenende . . . . .	3
<b>TOP 5: Finanzielles</b>	<b>3</b>
5.1. Haushaltsplan . . . . .	3
5.2. Bezuschussung von Bundesfachschaftentagungen . . . . .	3
5.3. Haushaltsmittelantrag der FSI Geowissenschaften . . . . .	4
<b>TOP 6: Verschiedenes</b>	<b>4</b>
6.1. Sitzungsfeedback . . . . .	4
6.2. Aktionen in der nächsten Zeit . . . . .	4
6.3. Nächste Sitzung . . . . .	4

## TOP 1: Formalia

### 1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung

Die Fachschaftssprecherin Lisa Dietrich begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit mit 8 Stimmen fest. Büsra Basol und Johannes Dietz führen das Protokoll.

### 1.2. Festlegung der Tagesordnung

Zur Tagesordnung wird ein TOP5 hinzugefügt: Haushaltsmittelantrag der Geowissenschaften. Der geänderten Tagesordnung wird zugestimmt.

### 1.3. Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung

Dem vorherigen Protokoll wird ohne Einwände zugestimmt.

## TOP 2: Berichte

### 2.1. Neues von den FSIn

- Biologie: Die neuen Erstsemester sind zahlreich. Es lief alles den Vorstellungen entsprechend.
- Mathe/Physik: Alle Erstsemesteraktionen liefen einwandfrei, bis auf das Erstsemestergrillen. Hierbei muss nächstes Jahr umgezogen werden, aufgrund des störenden Rauchs.
- Geographie: Keine bekannten Neuigkeiten.
- Geowissenschaften: Die Fachschaft Geowissenschaften e.V. helfen mit 12 Personen beim Spendenlauf.
- Pharmazie: Keine bekannten Neuigkeiten.
- Chemie: Brückenkurs wurde verbessert, war viel schöner als im Jahr davor, die Erstsemestlerzahlen sind dieses Jahr stark eingestürzt im Chemie BSc.

### 2.2. Konvent

Aus dem Konvent wird berichtet, dass alle Wahlen beendet sind. Es wurden alle Referate besetzt, allerdings auch viel verschoben. Des weiteren wurde bekannt gegeben, dass der Konvent nun den Radentscheid Erlangen unterstützt.

Michael Straulino betritt den Raum um 18:24 Uhr. Es sind 9 Stimmen anwesend.

### 2.3. Sonstige Kurzberichte

- ESE: War supernice, war wie sehr produktive Sprechstunde, sollte man nächstes Jahr wieder machen
- Eingegangene Mails:

- ▶ Lea von der FSI Pharmazie hat sich nach der Inventarliste der FSIen der NatFak wegen einer Veranstaltung erkundigt. Rocciana soll Lea antworten und allen FSIen eine Mail schicken, dass diese die Inventarliste aktualisieren sollen
  - <https://wiki.stuve.fau.de/natfak:inventar>
- ▶ Es gab zwei Umlaufverfahren zu zwei BuFaTa-Anträgen, beide von der FSI Mathe/Physik, einmal für die BuFaTa Mathe und einmal für die BuFaTa Physik. Beide wurden vollständig bezuschusst.
- Die FSI Mathe/Physik könnte in nächster Zeit ein Anliegen zur FSV Nat tragen bezüglich Prof. Gerd Schröder-Turk. Dieser hat an der FAU am Department Physik bis 2014 gelehrt und ist nun an der Murdoch University in Perth. Dieser hat dort Kritik am Aufnahmesystem der Universität bei internationalen Studierenden geübt und wurde darauf verklagt, um ihn zum Schweigen zu bringen. Die FSI Mathe/Physik wurde gebeten dazu ein Statement für Herrn Schröder-Turk zu formulieren, ist aber als ungewähltes Gremium nicht repräsentativ genug.

## TOP 3: Selbstorganisation

### 3.1. Sitzungsmodalitäten

Das per Mail rumgeschickte Doodle hat ergeben, dass alle 3 Wochen montags um 18:30 Uhr eine Sitzung stattfinden wird. Die Termine sind:

- Montag, der 04.11.
- Montag, der 25.11.
- Montag, der 16.12.
- Dienstag, der 07.01. (Aufgrund einer Kollision mit einer Konventssitzung muss dieser Termin ggf. noch einmal verschoben werden)
- Montag, der 27.01.

### 3.2. Geschäftsordnung

Die Geschäftsordnung der letzten FSV, die im Vorfeld per Mail gemeinsam mit der Einladung versendet wurde, wurde besprochen und einstimmig angenommen.

### 3.3. FSV T-Shirts

Hierzu gibt es kaum Neuigkeiten, außer, dass sich beim FabLab nach den Druckmöglichkeiten erkundigt werden soll.

### 3.4. Social Media

Aufgrund eines Fehlers konnte die Instagram-Seite nicht eingerichtet werden. Büsra Basol versucht dennoch weiterhin die Seite einzurichten. Es wurde sich aber darauf geeinigt den Namen fsv.nat.fau zu nehmen.

### **3.5. Mailverantwortlicher bis nächste Sitzung**

Rocciana Bersch übernimmt die Mailverantwortlichkeit bis zur nächsten Sitzung.

## **TOP 4: Aktionen**

### **4.1. Sprechstunden**

Teams:

- Lisa Dietrich und Irina Kirchberger: Geowissenschaften
- Rocciana Bersch und Johannes Dietz: Physik/Biologie
- Laurin Mühlberg und Michael Staulino: Pharmazie
- Clarissa Höll und Moritz Reuter: Geographie
- Büsra Basol und Julian Daik: Mathe
- Michael Straulino + Unbekannte\*r Chemiker\*in: Chemie

Bei ca. zweistündigen Terminen für das Wintersemester 2019/2020 sollen die jeweiligen Gruppen zeitnah besprechen und Lisa Dietrich mitgeteilt werden.

### **4.2. Vernetzungstreffen**

Das Vernetzungstreffen wird auf der nächsten Sitzung besprochen da Irina Kirchberger und Clarissa Höll nicht anwesend sind.

### **4.3. FSV-Kneipentour/FSV-Vernetzungswochenende**

Die Kneipentour soll eine Vernetzungsmöglichkeit für die FSIn untereinander und mit der gewählten FSV sein. Julian Daik kümmert sich um die Organisation. Das Vorhaben wird einstimmig angenommen. Das Vernetzungswochenende wird bis auf weiteres aufgeschoben. Es wird aber angestoßen, dass der Vorrat an Merch langsam zuneige geht.

## **TOP 5: Finanzielles**

### **5.1. Haushaltsplan**

Der Haushaltsplan wird verlesen. Es wird festgestellt, dass Unmengen an Restmitteln übrig sind. Der Haushaltsplan wird einstimmig angenommen.

### **5.2. Bezuschussung von Bundesfachschaftentagungen**

Das Verfahrensblatt zur Bezuschussung von Bundesfachschaftentagungen wurde gemeinsam mit der Einladung zur Sitzung versendet. Der Fachschaftenbezuschussungsplan wird einstimmig angenommen

### **5.3. Haushaltsmittelantrag der FSI Geowissenschaften**

Die FSI Geowissenschaften beantragt für ihre BuFaTa in Heidelberg für drei Personen 152,27€. Es wird darüber abgestimmt, ob der Antrag vollständig, mit 150€ oder nicht bezuschusst wird. Es wird einstimmig beschlossen, den Haushaltsmittelantrag vollständig zu bezuschussen.

## **TOP 6: Verschiedenes**

### **6.1. Sitzungsfeedback**

Es wird angemerkt, dass die Sitzung äußerst schnell von statten ging. Die Teilnehmeranzahl wird negativ erwähnt. Bei der nächsten Sitzung soll wieder gekocht werden, hierfür benötigt Lisa Dietrich aber Helfer\*innen. Die Startzeit der Sitzung soll eingehalten werden, auch wenn noch Personen fehlen; unter der Prämisse, dass die Beschlussfähigkeit gegeben ist.

### **6.2. Aktionen in der nächsten Zeit**

Kneipentour der FSI Mathe/Physik Christoph Schüßelbauer hat immer noch am 16.12. Geburtstag  
Winterfest der FSI Mathe/Physik am 28.11. Critical Run 27.10. um 15 Uhr

### **6.3. Nächste Sitzung**

In der nächsten Sitzung sollen das Klimaschutzkonzept des Referats Ökologie sowie das Vernetzungstreffen besprochen werden. Sollte von der FSI Mathe/Physik ein Anliegen bezüglich Prof. Schröder-Turk vorgebracht werden, soll auch dieses mit einfließen. Die nächste Sitzung findet am 04.11.2019 um 18:30 Uhr statt.